



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

UCR Presente

Cahuita tiene una playa accesible gracias a campaña de tapas plásticas

UCR se sumó con más de 100 puntos de recolección a esta campaña que dotó al Parque Nacional Cahuita de un sendero para que las personas en silla de ruedas puedan llegar hasta el mar

23 AGO 2019 | Sociedad



Después de más de 20 años de no entrar al mar, Jorge Arroyo Muñoz de 77 años, fue el primero en utilizar la pasarela de acceso y disfrutar la experiencia de volver al mar junto a su hija Wendy (foto: Katzy O`Neal).

El Parque Nacional Cahuita se convirtió en el primer parque con una playa accesible gracias al apoyo de miles de personas y más de 250 centros educativos, entidades públicas, empresas y organizaciones que se sumaron a la campaña “Cada tapa cuenta” impulsada por la asociación Pro Parques y su programa Amigos de los Parques Nacionales.

Por medio de esta campaña se logró reutilizar 16 toneladas de tapas plásticas número 2, 4 y 5 recolectadas en todo el país, que ya no contaminarán el ambiente. Con este residuo se fabricaron 180 metros de pasarellas de madera plástica enrollables de 1,2 metros de ancho, por donde pueden ingresar las personas en silla de rueda hasta la orilla del mar.

Las personas con discapacidad, con movilidad reducida y adultos mayores serán los principales beneficiados con esta nueva infraestructura que les facilitará ir desde la entrada del parque hasta el mar. Para ello contarán con la ayuda de personal del parque y del Consejo Local, quienes se encargarán de colocar y desmontar las pasarelas diariamente, así como de tener la silla anfibia disponible para quienes la necesiten.

UCR dijo ¡Presente!

La Universidad de Costa Rica (UCR) aportó más de 2.5 toneladas de plástico que fueron recolectadas en más de 100 puntos ubicados en todas las sedes y recintos. Además, estudiantes del Programa de Voluntariado apoyaron en la clasificación de las tapas, un paso muy importante para poder convertirlas en madera plástica.

Para los estudiantes esta campaña ha sido una experiencia tanto por el aporte social como al medio ambiente. "Me genera mucha satisfacción el hecho de saber que el plástico se está sacando de los mares, de los ríos y de otros ambientes, que se transforma y puede ser utilizados para que las personas puedan acceder a un parque nacional como este" dijo el estudiante José Mario Araya Espinoza.

Bajo el lema "Dales un segundo uso", el Programa de Voluntariado, la Unidad de Gestión Ambiental (UGA) y la Oficina de Divulgación e Información (ODI) desarrollaron una campaña a nivel institucional, entre octubre del 2018 y junio del 2019, que logró el apoyo y compromiso de la comunidad universitaria con esta iniciativa.



Estudiantes del Programa de Voluntariado colaboraron en la colocación de la pasarela de acceso al mar, el pasado 16 de agosto, durante la inauguración del proyecto (foto: Katzy O`Neal).

Alianza público-privada

Para concretar el proyecto del Sendero Cahuita Accesible, se requirió de una alianza público-privada entre el Parque Nacional Cahuita, la asociación ProParques y la comunidad representada en el Consejo Local que hizo mejoras a las obras complementarias. También se contó con la experiencia de la empresa Producol que se encargó de fabricar distintos modelos de pasarelas de madera plástica hasta lograr el más adecuado para esta playa.

En las pruebas que se realizaron desde enero, participaron usuarios de sillas de ruedas como Eduardo Mosheim, quien se convirtió en una de las primeras personas en disfrutar del mar en una silla anfibia, después de no hacerlo desde el 2011 "Realmente la primera experiencia fue muy bonita porque fue buscar cuál era el modelo de pasarela que servía

más para el proyecto y ahora realmente poder llegar hasta aquí solo sin que nadie me empujara, solo eso ya ha sido una experiencia maravillosa”.



“Es muy importante entender que el pequeño esfuerzo de cada uno puede ser un gran proyecto, uniendo muchas pequeñas piecitas podemos hacer cosas que creíamos que no se pueden hacer” dijo Eduardo Mosheim, usuario de silla de ruedas (foto: Katzy O`neal).

El compromiso de la comunidad con el tema de la accesibilidad también es clave para que esta iniciativa sea sostenible en el tiempo. Rocío Echeverri, directora ejecutiva de la asociación ProParques destacó que Cahuita, específicamente en el sector de Play Blanca, es el único parque nacional que cuenta con un modelo de comanejo que permite tener la alianza con la comunidad que es la responsable de administrar, no sólo la pasarela sino también la silla anfibia.

“Nos sentimos muy agradecidos con la comunidad de Cahuita, las familias y las personas que de manera individual se han sumado a este esfuerzo” señaló Mario Cerdas Gómez, administrador del Parque. Para él este es un ejemplo de como a través de la participación comunitaria se puede dar respuesta de forma proactiva a las necesidades de una zona protegida y de un sector de población.

Cahuita accesible-campaña de tapas plásticas

El Parque Nacional Cahuita se convirtió en el primer parque con una playa accesible gracias a miles de personas que recolectaron tapitas para construir las pasarelas de acceso al mar. En esta iniciativa de la Asociación Pro Parques la UCR aportó más de 2.5 toneladas de plástico por medio de la campaña “Dales un segundo uso” con el apoyo de la Oficina de

Divulgación e Información (ODI), el Programa de Voluntariado y de la Unidad de Gestión Ambiental (UGA). [#UCRLibreDePlástico](#)



[Katzy O'Neal Coto](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información.
Destacada en: ciencias agroalimentarias y medio ambiente

katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [ambiente](#), [plastico](#), [campana](#), [accesibilidad](#), [discapacidad](#).